

DECÁLOGO



SOS Rural es un movimiento nacional que une a centenares de organizaciones de toda España y cuyo objetivo es poner en valor la actividad productiva y social del medio rural.

Somos una organización apartidista, que no apolítica, que reivindica las actividades del mundo rural, como la agricultura, ganadería, pesca y, en general, todas las que se generan alrededor de ellas y a otros muchos sectores adyacentes (logística, energía, cultura, turismo, gastronomía...).

- El sector primario
- Un medio rural vivo
- Unos precios justos para productores y consumidores
- Una política hidráulica fuerte
- Una política comercial justa
- El patrimonio rural
- Una sociedad que no se resigna



**NOS
COMPROMETEMOS A
DEFENDER**



Nuestras reivindicaciones

Cada uno de estos principios es crucial para promover el mundo rural próspero

En defensa del sector primario

01 POR TU ALIMENTACIÓN - “Protege tu despensa” Garantizar la soberanía y seguridad alimentaria

La COVID 19 y la guerra de Ucrania han puesto de manifiesto la extrema importancia de una política alimentaria fuerte, autónoma y ágil que sea capaz de garantizar el suministro de alimentos de una forma estable, segura y a precios razonables con independencia de los posibles vaivenes internacionales.

02 POR EL USO PRIORITARIO DE LAS TIERRAS AGRÍCOLAS Y PESQUERÍAS “Primero, el campo” Uso prioritario de las tierras agrícolas y pesquerías para la producción de alimentos

El actual contexto internacional hace del sector primario un sector estratégico. Sin embargo, la desaparición de tierras de cultivo y caladeros en favor de otro tipo de actividades como la producción de energía es una constante. Es necesario, el uso prioritario de las tierras agrícolas para la producción de alimentos y la prohibición por ley de cualquier otro uso industrial que lo sustituya en las tierras de regadío.

03 POR UNA PAC AL SERVICIO DEL CAMPO - “Y no al revés” Una PAC fuerte, capaz de adaptarse a la realidad de las explotaciones

La PAC debe de ser capaz de adaptarse a las diferentes explotaciones de nuestro país. Necesitamos una PAC eficiente que reduzca la carga burocrática al mínimo necesario para que los agricultores, ganaderos puedan dedicarse a lo que realmente importa: producir alimentos.

04 POR UNA GANADERIA RESPONSABLE Y CON FUTURO

La cría de ganado en zonas rurales es una actividad básica para combatir el despoblamiento y proteger nuestros paisajes y ecosistemas. Sin embargo, los altos costes de producción, los bajos precios, las normativas asfixiantes o la fauna salvaje está poniendo en peligro la propia supervivencia del sector. Necesitamos urgentemente un plan de choque específico con ayudas directas que garantice la supervivencia del sector.



05 POR UNA POLITICA PESQUERA A LA VANGURDIA “la mar de bueno”

La pesca tiene un papel esencial a la hora de garantizar nuestra seguridad alimentaria. Sin embargo, las actuales políticas están descuidando el aspecto socioeconómico de la misma poniendo en riesgo la rentabilidad del sector frente a terceros países. Necesitamos políticas a la altura de las circunstancias que preserven la competitividad de nuestras flotas garantizando así el empleo y la cohesión social de nuestras zonas costeras.

En defensa de un medio rural vivo

06 POR UN MARCO REGULATORIO QUE PROTEJA EL MEDIO RURAL Y MARINO - “el medio rural en el centro”

Marco regulatorio integral que proteja el medio de vida rural y marino

El sector primario y todas sus actividades asociadas desempeñan un papel fundamental en el medio rural mediante la creación de riqueza y empleo. Sin embargo, el diseño de políticas desde los despachos y la hiper regulación nos está conduciendo a un callejón sin salida. Necesitamos un mecanismo de verificación rural que evalúe el impacto de las normas para garantizar la coherencia las políticas.

07 POR UNA POLÍTICA MEDIOAMBIENTAL RAZONABLE - “Pónmelo fácil”

Una política medioambiental justa y razonable

Con más de un 90% de la superficie europea cubierta de tierras agrícolas o bosques, el sector primario, desempeña un papel fundamental en la consecución de los objetivos territoriales y medioambientales. Sin embargo, el continuo goteo de normativas medioambientales sin ninguna conexión con la realidad productiva, está poniendo en riesgo la viabilidad de muchas explotaciones. Necesitamos políticas realistas adaptadas a las condiciones y prácticas del medio rural que garanticen la sostenibilidad económica, medioambiental y social del medio rural.

En defensa de unos precios justos para productores y consumidores

08 POR UNA CADENA ALIMENTARIA JUSTA - “Que no lo pague el campo”

Cumplimiento íntegro de la ley de Cadena Alimentaria.

La guerra en Ucrania ha disparado los precios de los productos necesarios para la cadena de suministro agrícola. A pesar de que las normas para mejorar el funcionamiento de la cadena alimentaria son recientes, no responden suficientemente a los problemas del campo. Es la economía rural la que soporta, junto a los consumidores, las subidas de precio que amenazan la subsistencia de nuestros productores.



💧 En defensa de una política hidráulica fuerte

09 POR UNA POLÍTICA HIDRÁULICA DE ESTADO - “El Agua de la vida”

El regadío es un sector estratégico por su contribución al desarrollo socioeconómico del medio rural. Necesitamos un Plan Hidrológico Nacional que garantice el abastecimiento y la distribución del agua en todo el territorio. Es necesaria una Política Hidrológica que favorezca el desarrollo agroalimentario, que respete los regadíos y garantice los caudales trasvasables. Un Plan Hidrológico con criterios técnicos, no políticos, y basado en el principio de solidaridad.

🌾 En defensa de una política comercial justa

10 POR UNA POLÍTICA COMERCIAL QUE DEFienda LO NUESTRO - “Igualdad de trato”

Carece de todo sentido restringir la producción de alimentos mediante normas cada vez más estrictas mientras importamos productos de países terceros con estándares de producción inferiores a los nuestros. Por un lado, se somete a los productores europeos a una regulación desmedida mientras que, por otro, se alcanzan acuerdos con potencias agrícolas y pesqueras que no cuentan con los mismos estándares medioambientales ni sociales. Una contradicción que, paso a paso, está liquidando nuestras explotaciones.

🏡 En defensa del patrimonio rural

11 POR UNA PROTECCIÓN Y FOMENTO DEL PATRIMONIO RURAL - “Vuelve a las raíces”

Todo aquello que caracteriza y define las áreas rurales, el patrimonio tangible e intangible de nuestros pueblos que refleja su vida, sus prácticas, su historia y su cultura, debe ser preservado y revitalizado. Elementos como, paisajes, flora, fauna, recursos naturales como bosques, ríos y construcciones históricas como bodegas, molinos o iglesias etc. forman parte de todos nosotros, y por tanto merecen nuestra preservación y puesta en valor.

12 POR UNA PESCA Y CAZA TRADICIONALES DENTRO DE LAS ESTRATEGIAS DE BIODIVERSIDAD “Equilibrio sostenible”

La legislación debe evitar la instrumentalización ecologista y la imposición de medidas restrictivas sobre los usos y aprovechamientos en la naturaleza.

Al contrario, el nuevo marco regulatorio debe estar basado en un ecologismo científico, fundamentado en el rigor y consenso científico en todas las decisiones que afectan al mundo rural.



 En defensa de una sociedad que no se resigna

13 POR UN PLAN INTEGRAL PARA LA ESPAÑA VACIADA - “Llenar el campo de vida”

La vitalidad de nuestras comunidades locales depende completamente del acceso a servicios, empleos e infraestructuras de calidad. Es necesario un plan integral contra la despoblación para que nuestras zonas rurales no se queden atrás.



**NOS
COMPROMETEMOS**

ÚNETE

**S.O.S.
Rural**

X @sos_rural

@sosruralplataforma

sosrural.es

